



diez horas y aguantando el calor de la playa en un cruce. ■ **MARIA DEL CARMEN HITOS** (Madrid).

Andalucía, Cataluña y Rojas Marcos

EN tal día como hoy he podido darme cuenta, y como yo tantas otras personas, de que Andalucía y sus problemas nunca podrán llegar a resolverse, al menos mientras los naturales de dicha región sigan depositando su confianza y sus votos en "líderes" políticos como el señor Rojas Marcos, quien, para desgracia de la causa andaluza, es el que riga el destino del llamado Partido Socialista Andaluz. (El entrecomillado se debe a la poca talla que tiene dicho señor para ostentar tal calificativo, pero alguno había que aplicarle.)

Podría parecer, a simple vista, que el que escribe estas letras es un furibundo catalán que reacciona, herido en su amor patrio, frente a las declaraciones, del todo punto desacertadas por cierto, del señor Rojas Marcos. Nada más lejos de la verdad.

Yo, a mi vez, también soy extranjero en esta tierra, concretamente de Venezuela. Sin embargo, vivo en Cataluña desde hace unos dieciséis años y, aunque mi familia es catalana, todavía no he podido disfrutar de las "riquezas" que el señor Rojas Marcos atribuye a Cataluña y a los catalanes; más bien, por el contrario, me veo incluido en los graves problemas de escasez de empleos que hay por aquí (increíble, ¿no, señor Rojas Marcos?). Me creo, pues, con motivos para ser suficientemente objetivo al hablar sobre el tema, cuestión esta de la objetividad a la que parece ajena el señor Rojas.

Bien, volviendo al tema principal de la carta, paso a exponer, a los que quieran leerme sin apasionamientos ni fanatismos, los motivos de la misma.

El señor Rojas Marcos afirma en sus declaraciones que: "Cataluña ya no es de los catalanes". Cabría preguntarse si esto es culpa de ellos.

Porque no creo que haya sido del gusto de los catalanes, supongo, el que les hayan quitado su tierra, como puntualiza dicho señor. Tampoco creo que los problemas de desempleo que pueda haber en Andalucía, o en cualquier otra región española, sean,

o hayan sido, provocados por los catalanes. Es evidente que éstos no pueden estar pidiendo perdón a Dios, todas las noches, porque su región sea más rica o más próspera. De hecho, lo que habría que hacer es darle gracias porque haya habido empleos para los catalanes y para todos los que lo hayan necesitado, sean de donde sean.

Paréceme un tanto retorcido pensar que Cataluña haya podido arruinar o destruir la economía de una región como Andalucía, por otra parte bastante rica en recursos, para proveerse de mano de obra. Realmente ridículo, ¿no les parece? Es posible que el señor Rojas Marcos haya leído muchas novelas de misterio e intriga y, sugestionado por ellas, haya podido elucubrar un argumento de tal magnitud.

También es evidente que todos los emigrantes, repito otra vez aquello de que sean de donde sean, que han venido aquí no lo han tenido que hacer debido a la codicia y al ansia de riquezas de los catalanes, sino más bien cabría pensar que ha sido el desmesurado afán de lucro o la desidia de algunos "señoritos" la que ha obligado a muchas familias a salir de aquella región, antes que dejarse explotar o dejarse morir de hambre.

Por otra parte, considero al pueblo andaluz con la suficiente gratitud hacia la tierra donde viven y trabajan ahora, como para que se tengan en cuenta las desafortunadas declaraciones del señor Rojas Marcos, al que no sabemos qué oscuros motivos, o posibles traumas infantiles, le han hecho desarrollar un odio tan feroz hacia Cataluña y los catalanes. En mi opinión, creo que más le valdría dedicarse a procurar un rápido desarrollo y progreso de su región, que provocar enemistades y malestares en otras, supongo yo a fuerza de ser mal pensado, para conseguir un poco de propaganda gratuita y quedar como el adalid de una supuesta causa andaluza. Cuanto antes prospere Andalucía más pronto dejará de emigrar gente de allí. Espero que la Historia, y su propio pueblo, lleguen a perdonarle. ■ **JORGE SANS CUENCA.** (Barcelona).

RAMON

SAHARA PARA LOS SAHARAVIS



ESO SI...



...EN LO QUE NO SE PONEN DE ACUERDO ES EN PARA QUIEN VAN A SER LOS SAHARAVIS

